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Interessante dibattito al circolo «Resistenza» di Ancona 

Regioni: fe possibile farle 
entro questa legislature 
Gli interventi del compagno Enzo Santarelli, diretfore di «Comune democratico », del 

slndaco di Ancona, Claudio Salmoni, dell'assessore Casaccia del PSU e di Franco Fo-

schi, presidente regionale delle ACLI e sindaco di Recanati 

i 

ANCONA, 13. 
Una importante conferenza-di-

battito si e svolta al circolo « Re
sistenza » di Ancona sul tenia: 
« Do(x> 20 anni di attesa. come 
fare le regioni *. Sono intervenu 
ti: ring. Claudio Salmoni. Sinda
co di Ancona (vice segretano na-

, zionale del PRI); l'avv. Edgardo 
'.Casaccia, assessore al Comune 
! di Ancona (della Kederazione 

prov, del PSU): Ton. i>rof. Enzo 
| Santarelli, Direttore delta rivista 
i« Comune democratico* (Segre-

tario della Lega dei Comuni de-

i
inocratici); il dott. Franco Fo-
schi. Sindaco di Recanati (Presi
dente regionale delle ACLI e Pre
sidente nazjotiale della Consulta 
amministratori aclisti). 

A nostro parere una concordan-
*/a dj vedute c'c stata sulla vali
dity ed il valore dell'istitiuione 
legionale. Sono, invece, afliorate 
alcune reniore « tecniche * (aw. 
Casaccia - PSU) circa l'esigenza 
di fare qualco->a subito. prima del-
lo scadere dell altuale legistatu 
ra. come hanno affermato Ton. 
Santarelli e il dott. Foschi. il 
<|tiale — tra I'altro — ha conclu-
so la sua replica sostenendo die 
sj deve decidere subito per la 
legge elettorale e quella (lnanzia-
ria delle region!, affermando che 
« non decidere e. immorale >. La 
unanimita di tutti si c raccolta 
attorno al riconoscimento cbe 
l'Ente regione e l'unico momento 
di democrazia amniinistrativa. 

Dissonsi, quindi, non ce ne so
no stati. Le perplessita sono state 
avanzate sullo scolte prioritarie 
da farsi; seelte che si ritengono 
deblxino essere fatte immediata-
inente. se si vuol andare in fondo 

II Sindaco di Ancona, ha esix)-
sto le diflicolta ormai superate, 
ciuelle che permangono e le ne-
cessita che sorgono. Le difflcolta 
che sono state vinte si riscontra-
no nel maggior interesso della 
popotazione al problema regiona
le e nel superato timore della la-
cerazione nazionale. Quelle che 
invece permangono sono relati
ve all'incapacita della classe di-
rigente politica italiana a far 
funzionare le Regioni. I gravi in-
convenienti sorti per i cattivi 
esempi delle regioni a statulo spe
ciale — ha marcato 1'oratore — 
hanno offerto il fianco ai nemlci 
deli'istittito regionale. i quali li 
hanno prcsi a pretesto per dimo-
strare come l'auspicata. nuova 
strutturazione nazionale provoche-
rebbc il caos amministrativo. 
L'altra diflicolta che permane e 
relativa alia spesa per cui la 
preoccupazione maggiore dovra 
essere quella di garantirsi che 
le Regioni non diventino dei nuo-
vi enti dl spesa senza risorse. 
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II compagno 
Santarelli 

professor Enzo 

II sindaco dl Ancona, ingegner 
Claudio Salmoni 

I.c necessita che invece sorgo-
no riguardano soprattutto le seel
te da farsi suite leggi di riforma 
organica. le quali dovranno m-
quadrarsi nell'ordinamento nazio
nale, ma che troveranno appli-
caziono solo neU'ordinamento re
gionale. Ha quindi parlato delle 
proposte avanzate dal PRI sulla 
soppressione delle Province, con-
siderata vantaggiosa per una 
maggiore economia sulla spesa. 
ma che non dovra essere di pre-
giudizio alia costituzione dell'en-
te regione. 

L'avv. Casaccia (appellandosi 
al fatto di essere 1'as.sessore alle 
tinanze del Comune e quindi sem-
pre dubbioso sulle iniziative che 
comportano spese). ha affermato 
che la necessita dell'ordinamento 
regionale si fa sempre piu viva, 
ma: « chi naga *? Quindi ha par
lato di contributi alle regioni piu 
povere, di stipendi del personate. 
per giungere alle seelte priorita
rie. che per lui sono le leggi 
quadro (ospcdaliera. urbanistica. 
programmazione). 

Fare le Regioni significa <lo-
tarle di mezzi idonei capaci di 
risolvere i problemj connessi alia 
programmazione e alia legge ur
banistica. « altrimenti — ha ripe-
tuto Casaccia — avrcmo i! caos 
amministrativo ». II problema. co-
munque, si fa sempre piu pres-
sante per cui 6 necessario rca-
li/ziirc in Parlamento una grande 
alleanza per giungere ad un ri-
sullato positivo. 

* IJO Regioni sono democrazia; 
quando si pianifica occorrono le 
Regioni » — ha detto Santarelli. 
Discuteremo. ha proseguito. se 
debbano rimanere i Prcfetti o 
se la Provincia dovra essere sop-
pressa: prendere gli esempi del
le Regioni a statuto speciale o 
fare una scelta di priorita sulle 
leggi quadro. significa legarsi le 
mani. Per realizzare l'ente regio
ne. le leggi quadro non sono ne-
cessarie «sono necessarie in
vece la legge elettorale e la 
legge finanziaria di primo im-
pianto \ 

Per realizzare cio occorre pero 
1'impegno di ciascun pnrtito, per
che siamo in tempo — ha con-
cluso — a realizzare queste prime 
cose, avanti che scada la quarta 
legislatura. 

Santarelli ha quindi proposto 
una vasta campagna giornalisti-
ca. di tutti i partiti. sull'ente re
gione, da svolgersi tra U 25 aprile 
e il 2 giugno prossimi. 

A proposito dell'esperienza del 
!e Regioni a statuto speciale San
tarelli (ma anche gli altri) ha 
sottolineato che intanto ce da 
distinguere fra Regione sarda o 
valdostana (recentcmente colpita 

MARCHE - sport 

La Maceratese 
tiene banco 

La Maceralcse tienc ancora 
banco nel gironc B delta sene C. 

di colao. La prcstaz'one forn<la 
dai ragazzi di G'ainmdr.narn 
contro il Ravenna \a. inoltre. piu 
che sperare in un « roseo» fu
ture La Jormazrone di casa, m 
Jatti, icri ha macinato come un 
rullo compTcssore. senza lasciare 
alcuna rxwsibilifd ai ravennati. 
che si sono difesi strenuamente 
nel primo tempo per poi cedere 
It armi completamente nella ri-
presa. L'artefice principale di 
questa ennesima tiltoria e slato 
Duaini. ma tutto il complesso. 
della difesa al centro campo. co
me nel qumletto di punla. ha 
giostrato a dovere. 

L'Anconitana invece. latciando 
un punto nelle manx dcU'EmpoU, 
ha forse preffiudicato complela-
mente le sue future * aspira:io 
m » e non tanto perche la .Ma 
ceratese la sopravanza di ben 
cinque punti. ma. soprattutto. 
per i gravi difetli che la com-
pagine di Coilesi ha mottrato di 
avere contro la colilira forma-
zione toscana. 

Non vale, infatti. imprccare 
cor.tro la malasorte: anche I'Em-
poli, e forse a maggior ragione, 
potrebbe inrocare I'apatia della 
dea hendato net suoi confronti. 
II fatto e che i dorici in dtfesa 
* sbandano > paurosamente. e lo 
si & visto — abbastcma evtden-
lemcnie — durante n pnmo tern 
po quando si sono snlvati sol 
tanto per due prodezze di laco-
boni; il centrocampo manca di 
un uomo in arado di dare ro-
buste spronate al quintetto di 
punla. In quest'ultimo reparto. 
po'. il eioco delle alt e quasi 
tompictamenXe assent*. Cost di-
tttsi per il centro attacco (al-
n*no al momento) ma tra I* tan-

le pecche quella maggiore ct 
scmbra essere l'ecces*iva tensio 
ne nervosa enn cm f dorici rccn 
dono in cawjx) e le grossolane 
*correttcz:c die di vnlta in vol 
ta veiQono commesse (anche sr 
non sempre rilevate dall'arbitro) 
ne sono una nprova. 

Scorrettczze che il piu delle 
volte — e successo anche con 
la formaz-.one di capllan Polen-
tcs — rtsultano controproducenti. 
Infatti non riusciamo a compren-
dere I'intento di «firarr a gam-
be-* — come qualche nostro di-
fensore fa — invece di gvardare 
il pallone. Facendo cost, si fint-
see j>er perdere la sfera oltre 
fhe nsehtare di rorware un 
atlcla che. scpjwre ovrersano. 
non e certarnente deono di esse 
re preso a ca'.ci 

11 derby 1m Vis Pesaro e Je 
sina st d conclu*o con la vittoria 
dei padront di cos a (che non vin-
cevano dal 6 novembre scorso). 
E' stata una partita tirata ma 
non molto bella, che ha. comun-
que. confermato i hmiti delle 
due formazioni. 

La Sambenedettese rimasla bat-
tuta per una rete a zero a Car
rara ha fornito due conferme: 
la solidita del sua pacchetto di-
fensiro e la pochczza del sun 
ottacco, Infatti i rossoblu sol 
tanto in un pa'0 di occasion) sono 
riii«nfi a impcanarc, seppure in 
modo non pericolo.10. d portiere 
arversano. 

Una lieta nuova riene dalla 
Del Duca Ascoli. che dopo le 
buone prestazioni delle domeni-
che scorse ne ha fornita leri. 
contro il Cosenxa, una oVriiira-
mente ottima che lascia ben spe-
rare per una decisa ripresa dei 
bianconeri di Zavatti. 

nella sua autonomia) ed altre Re
gioni come quella siciliana ove 
hanno influito fattori ambientali 
irripetibili in altre parti d'ltalia. 
Poi sono state Regioni rifmtate. 
poste ai margini, da uno Stato 
accentratore ed ancora a strut-
tura napoleonica. Ben diversa sa-
ra la funzionalita ed il pasto del
le Regioni a statuto speciale in 
uno Stato ad ordniamento regio
nale. 

II Presidente regionale delle 
ACLI, ha sottolineato come gli 
ultimi tre governi Moro si siano 
impegnati per le regioni e come 
la stessa DC, con il documento del 
27 ottobre, abbia sottolineato co
me t termine prioritario > l'istitu-
to regionale, anche — ha aggiun-
to — so alcuni uomini hanno sol-
levato perplessita. Dopo aver stig-
matizzato certe posizioni, anche 
egli ha sostenuto la possibility di 
approvare in questa legislatura 
la legge elettorale e che e intlif-
feribile ta legge sui compiti delle 
regioni. 

« II governo di centro-sinLstra 
— ha detto — .se c nato per mo-
diflcare sostanzialmente la strut-
tura dello Stato non pu6 non crea-
re le Regioni». AU'imnegno che 
i partiti dovrebbero assuniere per 

portare avanti il problema nella 
presente legislatura. il dott. Fo
schi, ha chiesto che si associ 
1'impegno degli enti locali e di 
tutte le forze econonv.che e so 
ciati ponendotc di fronte a seelte 
precise. 

L'avvocato 
del PSU 

Edgardo Casaccia 

Iniziative 
per la 

coltivazione 
del tartufo 

ANCONA. 13 
La Camera di Commeicio di 

Ancona, alio scopo di continua-
re a ineoraggiare la coltura 
del tartufo nella montagnu cal-
carea della provincia di Anco
na (la cui prima iniziativa fu 
prcsa in sede regionale qualche. 
anno fa) ha delibcrato di con-
cedere contributi finanziari per 
Timpiaiito di tartufaic arlifi-
ciali. Poichd nella zona monta-
na della nostra provincia sus-
sistono le condizioni di terreno 
e di clima per In diffusione di 
tale coltura, appare evidente 
rimjxirtanza di questa inizia
tiva. 

Gli interessati dovranno pre 
sent a re domanda alia Camera 
di commereio di Ancona entro 
il 2H febbraio c.a. su apposito 
modulo da ritirarsi presso Ten 
tc camerale o agli uffici del 
Corpo Forcstale dello Stato. 
Nella domanda dovranno esse 
re riportate tutte le notizie re
lative all'impianto che dovra 
essere effettuato su terreni ido
nei compresi fra I'altitudine e-
strema di 500 metri e 1000 nie-
tri sul livcllo del mare. 

L'impianto delle tartufaic do
vra essere, inoltre, effettuato 
con plantinp tartufigenp con-
cesse dall'Ispettorato riparti-
mcntalp delle Foreste oppure 
con ghiande tartiifigenp (gia 
raccolte nelle tartufaie natura-
li) o anche con ghiandc di co 
muni querce. roverc p rovcril-
la o semi di carpino sia per 
semina diretta a dimora che 
per piantagione di piantine al-
Ievate in vivaio. 

Dopo I'arresto dei sofisticatori 

Paralizzato il 
mercato vinicolo 
Numerosi enti si costituirebbero parte civile 
nel processo contro Ferrari e i suoi amici 

Un comunicato dell'Unione Cooperative 

ANCONA. lH 
La contratta/inne ed il mer

cato vinicolo. abbastan/a florido 
nella zona di San Benedetto del 
Tronto, ha registrato m quest 1 
giorni la coni|>leta paralisi. II 
fatto e dovuto alia clainorosa 
truffa della solisticazione del 
vino in cui sono implicati. fia 
I'altro. anche i noti industriali 
Ferrari. 

Una paralisj etie si ripercuote 
oggi anctie negli enopoli che con 
lo scnndalo non hanno nulla da 
vedere. InTatti. la vasta organi/-
/a/ione di sofisticatori che aveva 
niessc* in crisi tutto il mercato 
vinicolo marchigiano. .soprattutto 
|M»r la concorren/a dei prez/i 
potuti praticare. ha dato un col 
IX) anche * al buon nome — come 
giustamente afferma il ministero 
della Sanita — della produ/iono 
vinicola marchigiana no(a per la 
sua serieta e ficr 1'alta qualita 
di produzione *. Evidentcmente 
si tratta tult'altro che di un 
lanc'io pubblicitario per il vino 
marchigiano. Non a caso vari 
enti della nostra regione nel pro
cesso contro i sofisticatori si 
costittnranno parte civile per il 
danneggiamento in rnodo grave 
che la truffa ha arrecato a tutta 
1'ciiologia locale che propno in 
questi giorni si batte |Klr il rico-
no"scimento ulFiciale del « vino 
ro>so del |)i(eno'. Fra questi 
enti ci sono la Camera di Com
mereio di Ascoli Piceno e il 
Consnrzio agrario provinciale. 
Senibra che I'a/ienda agraria 
De Angelis-Corvi abbia gia fatto 
qualche passo in talp direzione 
interessando un noto studio ro 

uiano. 
In ogni settorc della provincia 

si plaude nlla fattiva o|>erazione 
di ijolizia che ha debellato. al-
meno nella zona, il guo del 
t v ino fatto col bastone », che a 
lungo andare awebbe sicura-
mente compiome.^so tutta l'atti-
vita vinicola delle Marclie. 

Vari comunicati di plauso sono 
stati anche eme.-»si da varie as-
sociazioni di prtKluttori fra cui 
l'Unione Provinciale delle Coo|M?-
iati\e che alTeima: < II Con-
si^!;o duettivo dell'L'nione Pro
vinciate delle Cooperative, con-
statato quanto siano dannose al
ia salute pubhlica e al piestigio 
deU'economia della provincia. le 
FofisticazuHii di omu genere. 
pies,i roiH>sc(-ii/a della \nstita 
delta rete dei soiisdcatori del 
\ ino recentemente .sco|>erta dagli 
organi di vigilanza. plaude alia 
lodevole ojH>ra svolta dal NAS 
nazionale: interprele dei sacro-
santi diritti degli aitefici della 
produzione e dei cittadini: certo 
di una esemptare e severa con-
danna da paite del potere gin 
di/iario. denuncia alia opinione 
pubhlica i sofisticatori additan-
doli alia riprovazione di tutti: 
fa aptx'llo alle autorita politiche 
p ammintstrative provmcinli 
allinche siano adottate tutte le 
inisure necessarie |)er la salva-
guardia della genuinita del pro-
dotto e della salute pubbl ca e 
poi che \enga subito appiovato 
il provveflimento sul riconosci 
mento del <• ("on,-or/io del vino 
rosso del piceno» e cio quale 
primo passo per la lutela dcJ 
jjiixlotto locale 

umbria 
TERNI 

II Comune apre un' inchiesta 
sulla situazione all'ospedale 

La direzione del nosoco-
mio invitata a fornire 
una dettagliata docu-
mentazione su quanto 
e awenuto al reparto 

maternita 

Dal noitro corritpondente 
TERNI. 13. 

L'eco alle nostre rivelazioni 
sulla morte dei 12 neonati al 
reparto maternita dell'ospedale 
di Terni si ailarga sempre piii. 
Alle iniziative parlamentari. 
alia conferma del fatto, all'in-
terrogazioni del gruppo comu-
nista del Consigli0 comunale, 
all 'interesse generale della cit-
tadinanza recepito anche dagli 
altri giornali. alle telefonate 
dei genitori che hanno tempe-
stato la nostra redazione per 
raccontare altri gravi episodi 
0 solo per ringraziarci. si e 
aggiunta oggi una energica 
iniziativa deH'Amministrazione 
comunale: I'assessore alia Sa
nita del Comune di Terni. Ma
rin Benvenuti ha fatto presente 
ullicialmente al presidente del
l'ospedale che. per rintcresse 
di tutta la coniunita c neces-
sario che lamministrazione 
dell'ospedale rimetta al Comu
ne una scrupolosa documenta-
zione su questo grave fatto e 
sulle cause di fondo che l'hanno 
provocato. 

Nej contempo. l 'asscssorr 
Benvenuti ha ordinato al me
dico direttore dell'Ufficio sani-
tario comunale. dott. Margheri-
ta. di aprirc una inchiesta in 
modo autonomo su questo gra
ve problema della carente 
struttura ospoda ' 'ora che e alia 
base della vicenda dei 12 neo 
nati morti. 

Tra le dcnunc ie dei genitort 
allarmati. segnaliamo quella di 
un professionista ternano il 
quale ha dovuto tenerc la sua 
bambina per circa due mesi 
all'ospedale perche affetta da 
gastroenterite. la malattia cioe. 
che si era diffusa nell'ottobre-
novembre scorsi e che ha pro
vocato la morte. Un genitore 
che protesta perch6 d stato te-
nuto al buio della gravita del 
fatto fin dalla nascita della sua 
bambina awenuta nel no\em 
bre scorso. ed ogei gli e giunto 
il conto da pagare. circa mez- [ 
zo milione di lire. * Non s;«.pc\n | 
che. oltre al conto. mi pntcva i 
arr ivare una noti/ia ben piu 1 
grave, una notizia luttuosa ». j 

a. p. 

NARNI 

Tavola rotonda»sulla 
situazione comunale 

Giovedi il 
Consiglio comunale 

di Spoleto 
SPOLETO. 13 

Il Prefetto di Perugia ha ri-
convocato il Con*igtio comunale 
di Spoleto per le ore 17.30 di 
giovedi 16 febbraio. Ali'ordine 
del giorno della scduta saranno 
ancora una volta la elezione del 
sindaco e della giunta. resa im
possible nelle sedut« precedenti 
dalla assenza dei consiglieri d«l 
centrosinistra e dtl rappresen-
tante missino. 

Nostro servizio 
NARNI. 13. 

Le posizioni di tutte le forze 
politiche per superare la crisi 
aperta al Comune con la ri-
chiesta degli as«esson del I^U 
di dimissioni delta giunta di 
sinistra, sono state annunciate 
in una tavola rotonda organiz-
zata dal circolo della stampa 
narnese. Chiare le posizioni e-
spresse dal PCI e PSIUP da 
una parte e DC e PRI daU'al-
tra. Contraddittoria la posiz^o-
ne del PSU. II sindaco Stella 
e I'assessore Di Fino. pariando 
per il nostro partito, hanno 
sottolineato il valore positivo 
dell'unita delle forze di sinistra. 
denunciando la posizione assuii-
ta dagli assessor! del PSI. 

A N'arni vi 6 una sola alter
native alia giunta di sinistra: 
c quella del commissario prefet-
tizo. 

I coniun:sti quindi. rifiutano 
ogni espediente. che serva .1 
consegnare il Comune al Com
missario. I comunisti sono per 
una giunta e per una maggio-
ranza aperte a tutte le forze 
democratiche. con tutte le for
mazioni socialiste. da realizzar-
si attorno ad un programma 
che offronti i gross: problemi 
di Narni e li risolva con una po
litica democratica. popolare. 

II dc Bravi ed il rep-.ibblicano 
Ba:oeco. ncordando che a Nar
ni non esi^tono alternative alia 
giiinta di s;n--:ra hanno ^ropo 
s'.o rautoicoa'.mvrito del Con-
si.clio. per indire n.iove c'.e \ 
z.oni. Una po^i/ione questa che ! 
porterebbc alia para'.i< . al c.011 J 
misj^ano. in un momento deii-
cato. in cu; ba-terebbe una sola 
seduta del Cons 2I0 per corn-
p.ere l'ultimo atto doliberativo 
per 300 milioni di mutui. per 
opere pubblxhe da realizzare 
subito a Kami. Il nostro Parti
to ed il compagno P;^ini del 
PSIUP hanno nfiutato questa 
altemativa. pur dichi?rando che 
PCI e PSIUP non temono il 
confronto elettorale. Per il PSU 
for*> state e?presce noe'zionl 
contrastanJi da: due espor.enti. 
Capponi. segretano della fede 
raz.one. e Rossi a^^es«ore. 

Cai>pon! ha r affernu:o la 
val.d ta de'.'.a c:unta di sin.-
5tra n-.a ha subito detto che '.a 
co;a via che 1! PSU e d.-=po :̂o i 
a {xreorrere por -̂  un^c-re a'la 
5olii7ione della cn>i e q:io'.Ia 
delle d.missioni della Giunta 
per venficare poi con il PCI se 
esi«tooo ancora le basi pro-
grammatiche della collaborazio-
ne. Se gli assessori del PCI non 
si dimetteranno — ha afferma
to Capponi — si dimetteranno 
gli a««es«orj del PSU. Ro>*i ha 
ind:cato due strade: o nuove 
elerioni o una giunta d: soh 
comuni*!i. minorltara. che ri-
cerchi d: vo'ta in volta 1 voti 
degli altri partiti. su problem; 
amministrativi. N"e«suna vo'on-
ih e apparsa dalle ipotesi for
mulate dai due esponenti del 
PSU. per superare la crisi che 
i sodalisti stessi hanno aperto, 
portandone la intera responsa-
bilita. 

Alb«rto Provantini 

Cordoglio a Terni 

per le vittime 

dell'incidente 

sull'A-2 

PERUGIA: la conferenza stampa dei 

consigiieri comunali del PCI 

Completamente negativo 

il bilancio della 

giunta di centrosinistra 

TERNI. 13. 
Emozione c costernazione ha 

provocato. nella citta di Ter
ni, la notizia del tragico in-
cidente verificatosi sull'Auto-
strada del Sole, in cui hanno 
trovato la morte due ginvani 
ternani. mentrc due loro com 
piigni di \ inggio sono rimnsti 
fcriti. 

Una numero^a folia 
sostato tin da icri matli 
na dinanzi alle saracineschc 
abbassate del centralissimo 
bar * Glacia >. commentando 
la morte del 23enne Mauro 
De Santis. figlio del proprie-
tario del bar . Mauro De San
tis era alia guida della sua 
< 500 * che si e incastrata 
sotto il rimorchio di un auto-
treno che veniva trainato da 
un carro attrczzi dcll'ACT. II 
tragico tainponaniento c a w e 
nuto nella notte di riomenica. 
l̂ > prima u l t ima deH'iiiciden i 
te e stato un ragazzo di 2o 
anni. Bernardo (ihedini. che 
era a fianco del De Santis. 
sul sedde antenorc della \et-
tura. Dei due giovani di 20 
anni che erano sul sedile po-
steriore della utilitaria. le con
dizioni di Alfredo Di Patrizi 
restano gravi, mentre non de-
stano preoccupazioni quelle di 
Giovanni Cadullo. 

Dal nostro corrispondente 
PERUGIA. 13 

Con una confercnz<i stampa, 
che ha precedulo l'assemblea po 
iwlare svoltasi questa sera, alle 
IK. alia Sala dei Notari. per lini-
ziativa del Comitato comunale 
del PCI, il grupix) consiliare co-
munista ha fatto un bilancio di 
questi primi due anni di ammi-
nistrazione di centro sinistra a 
Perugia. 

Ha preso per primo la parola 
il capogrupiH) compagno a w . In-
namorati che ha suhito afferma
to come tutte le giustificazioni 
addotte per l'< imiwrtazione 1 del 
centrosinistra nella nostra pro 
vincia siano cadute. eccetto una. 
e cioe quelle della «ornogeiniz-
zazione >. Sul piano della demo
crazia infatti — ha detto Inna-
morati — si e avuta una involu-
zione con la ricerca di gestioni 
commissariali anche la dove pu
re esisteva la possibilita di una 
maggioranza di sinistra (SiH)lcto. 
Gubbio. ecc.1. Per quanto r;-
guarda i'efficienza amininistrati-
va vi e stato. almeno a Perugia. 
un compkto fallimento: nella 
scoria estate vi e stata una cri
si idricn che poteva essere sen-
z'altro evitata. ia niaggio- ixirte 
delle oi>ere reali/z«itc sono quel 
!e programmate e fman/.:ate d.'I 
la ammtnistra7ione ch sinistra. 
il piano quinquennale î e in 

ha I sabbiato. del bilancio di previ-
sione per 1 1967 ancora non si 
parla <a Terni e Ria stato pre 
sentato dalla Ammini«trazione 
Popolare). la politica fiscale si 
e inasprita ed ancor piu lo sara 
nel prossimo futuro: infine il de 
ficit di bilancio, per il quale la 
passata amministrazione di sini
stra era stata fortemente criti-
cata. non e diminuito ma. al con 
trano. e aumentato. 

Del resto l'« oniogenizzazione » 

Rinviata I'inaugurazione 
deiristituto tecnico 

di Spoleto 
SPOLETO U 

L".\mmini>trazior.e prov .nciale 
di Perugia ha reso noto che la 
ccrimonia della inausfurazione del-
I'lsTituto Tecnico di Spoleto. ria 
es*a realizzato. che si sarebbe do-
\-uta svolgere oggi 13 febbraio. e 
gurato I'lmportante complesso sco-
lastico cittadino. 
stata rinviata. 

Manifestazione a Terni 
per /0 pace nel Vietnam 

TERNI. 13. 
Un cortco di lavoratori che 

innalzavano cartelli per la fi
ne dell'aggressione americana 
nel Vict Nam, per la pace. 
per passare dalla tregua alia 
trattativa. ha percorso stama 
ne il centro della cilta di Ter 
ni. II corteo muovendo da 
Piazza Valnerina si e conclu 
so in Piazza della Repubblica 

La manifestazione. promos-
sa dalla CGIL, si 6 conclusa 
con un comizio tcnuto dai se> 
gretari della Camera Confe
derate del Lavoro di Terni, 
Bartolini e Romani, i quali. 

j sottolineando il signiftcato del-
I ' intenento del sindacato alia 
testa dei lavoratori nella lot-
ta per Ia pace, hanno lancia 
to la petizione rivolta al Par
lamento per una nuova po 
litica di pace. 

In calce alia petizione si 
raccoglieranno in questi gior 
ni migliaia di firme nei luo 
ghi di lavoro e nelle case. Un 
impegno quindi che sosterra. 
attorno alia Camera del La
voro. il Comitato unitario per 
la pace nel Vict Nam di cui 
fanno parte tutte le forze de
mocratiche della citta. 

non ha portato alcuno dei benc-
lici che a suo tempo vennero 
sbandierati ma e servita unica-
mente a svirilizzare la protesta 
nei confronti del governo centra-
le. Questa politica inoltre incon-
tra sempre maggiori difficolta e 
opposi/ioni. soprattutto nella ba*-e 
sociahsta e la sfiducia nella for
mula e stata espressa chiara-
mente in questi giorni anche dal 
sindaco di Perugia, che su di un 
semplice palliativo. quale puo 
essere considerata la legge C14 
per le aree depress*- del cent 10-
nord. ha minacci.ito addirittura 
le dimissioni nel caso che le ri-
chieste avanzate dalla nostra Re-
Sione non venjssero accolte. 

I] capogruppo comunista ha in-
fine riconfermato la disposizione 
dei comunisti nd apiwcgiare una 
giunta di soli socialist! e pcrsjno 
ad ;i|)|x)ggiare una giunta diver-
samente formata purche. supe-
rando ogni discriminazione anti-
comunista. sia disposta a svol
gere una politica di lotta per la 
rinascita della Regione. 

Subito dopo il compagno Inna-
morati e intervenuto il compa
gno Bellini the si e intrattenuto 
sulla questione della municipa-
lizzaz.one della societa di tra-
sporti urbani SAKR. Belllini lia 
ncordato rome tale problema era 
gia stato po'to dalla passata am 
ministrazione 

Venne COM rinnovata la con-
venzione con la S-\FR. il cui 
art. 21 disc:phnava I numento 
delle tariffe. uumento che l'am-
ministrazione comunale di sini
stra non voile mai concedere. 
per evitare aggravi agh utenti 
c preferendo rifonriere diretta-
mente la societa in modo di ri-
partire l'onere su tutta la citta-
dmanza. Tale metodo |x?r6 6 sta 
to nvxlificato dairAmministrazio-
ne di centro-sinistra che ha su 
bito arce<tato la prima richiesta 
di aumento rie'.le tariffe che 6 
«tato pred^po^to addirittura sen 
za accordo con la cocieta che ha 
chiamato li CoMiune a ca rant ire 

I I'aiimer.to rieili introiti che r>oi 
I non si e venficato Si ehbe <osi 
} che nil utenti riovettrro paCare 

di piii i biclietti ed il Co'nune 
j dovette uciialtr.ente r.fondere la 

Mn.ieta. 
Oggi il Comune deve pagare 

j 366 milioni per un'azienda che il 
v ice sindaco. prof. Quattrocecere. 
stima valere 170 milioni e I'as
sessore Tei ha detto essere co-
stituita da autobus e filobus vec-
ch- P inservibili. II compagno 

j Bellini ha quindi riv^lato come 
j il tutto rischi di restare sulla 
i carta in quanto la Commissior.e 
I Centrale per la Fmanza I^xale 
• non viiole autorizz/are il mutuo 
J relat.vo a tale oneraziorie. 

Per f)iie-ta di'i.o-traz one Hi in-
rajvtcta ammiT«trati\a it Cruo-
[vi (rvi unii'.i h.i riihie~?o le <ii -
:ri->ioni di-ah a w - - o n d.retia 
:TX>nte re-irKv î.Th:.; e ha accer-
tato l'.nv:to deH'as-essore Tei 
che si e dichiarato pronto a so-
stenere le ragioni della Giunta 
di centro-sin.stra, sfidando la 
amministrazione comunale a di
battito pubblico alia Sala dei 
Notari. 

Infine il compagno prof. Sej>-
pilli ha affrontato il problema 
delta democratizzazione delle 
stnitture comunali rilcvando co
me !a preclu-ione ver«o il PCI. 
che rappre«enta circa il 40'" del 
I'elettorato a maec oranza popo 
lare. abbia re<o ramministrazio-
ne prigioniera delle forze piu 
conservatrici isolandola dalla ba
se piu viva c sicura della de
mocrazia e delle esperienze cui-

turali e intcllettuali-tccniche piu 
modcrne. 

Lettere 
iiHISllnl-HtSSHHt: 

e. p. 

Condanna morale per 
le ingiurie di Airoldi 

Ci sono pervenute in questi oiorni numerose 
lettere di profeifa contro le inaiuriose espressioni 
usate dal senatore democristiano Airoldi verso 
operai e impiegati licenziati dal mini&tero della 
Difesa all'epoca del ministro Pacciardi su istiga-
zione della CIA (il centro di controspionaggio amc-
ricano). Se pubblichiamo alcune. 

Caro direttore, 
su VUtiita dell'8 febbraio. 

nel resoconto sul dibattito 
al Senato sul disegno di leg
ge che prevede il condono 
delle sanzioni disciplmarl 
agli statali. 6 stato riportato 
quanto ha affermato il rela-
tore. il dc sen. Airoldi. in 
merito ai licenziati dal nri-
nistero della Difesa. Costui 
ha detto che il condono non 
puo essere esteso ai licrn-
ziati perche infedeli e senza 
onore e « per mancanza del 
senV) dell'onore o del senso 
morale > o per < manife 
stazione di infedelta » nel 
confronti dello Stato. 

In sono un pcrseguitato 
politico antifascista. licen 
ziato dal!'Arsenate di Ta 
ranto dopo 31 anni di servi 
zio da operaio. 3 anni di 
Scuola Allievi Operai e 2 
anni per obblighi di leva 
per un totale di 36 anni al 
servizio della Marina ita
liana. 

Pertanto. gradiiei avere 
una precisn risixista nella 
rubrica J Lettere all'Unita v. 
oppure al mio recapito 111 
corso Piemunte 5(1. e si puo 
iilTrontare un'azione giudi 
/iaria da parte dei licenziati 
nei confronti del senatore 
democristiano. 

FIORINDO LEMMA 
(Taranto) 

Cara Unita, 
siamo due compagni licen 

ziati dalla Difesa nel dicem 
bre 195G dojxj oltre 20 anni 

di servizio. rei soltanto di 
essere iscrilti al PCI e 
membri del Sindacato CGIL. 

Ci hanno colpiti ed indl-
gnati le affermazioni del se
natore dc Airoldi riportate 
daWUnitA dcU'8-2-'67. Po-
tremmo prescntare alia Pro-
cura della Repubblica una 
querela per diffamazione 
contro il sen. Airoldi, per
che egli ci dimostri in tri-
bunale quando ed in quale 
modo. noi onesti operai a-
vrotnmo compiuti quegli atti 
che tanto \crgngnnsnmcnte 
ci si vuol attribuirc? Spcria 
mo che questo. sia possibile. 
perche riteniamo che questo 
sia l'unico mezzo per sma 
schcrare una volta per tutte 
la Democrazia eristiann che 
vuole identificarsi con lo 
Stato c per dimostrare che 
una cosa 6 la lotta contro 
questo partito, ed nltra cosa 
e. lo Stato Repubblicano da 
noi tutti voluto e per il qua 
le abbiamo lottato per anni 

In altra epoca vi fu un 
provvedimonto di condono 
per i fascisti. molti dei qua
li erano veramente rei di 
gravi Tatti, ma non ci risul-
ta che il sen. Airoldi abbia 
usato lo stesso linguaggio. 
Bisognerebbc ricordargli 
che egli ha insultato uomini 
onesti che hanno lottato per 
che 1'Italia diventasse una 
Repubblica fondata sul la 
voro. e non sull'nrbitrio. 

Fraterni saluti. 
PIETIIO BALZANO 

ANTONIO COPPADONA 
(La Maddalena Sassari) 

In numerosi centr't. sedi di arsenali e fabbriche mili
tary si .sono smite assemblee di licenziati die hanno 
proteslato per le parole del dc Airoldi chiedendn nel 
contempo che i i/ruppi pulitici si pronuncino senza ipo 
crista sui Ucenziamenti discriminatori e sulla odiosa 
pratica degli « indesiderabili 1- die continua a colpire 
centinaia di lavoratori sospettati di avere « tendenza di 
sinistra >. 

f'erlo la relatione del dc Airoldi pone qrossi, inquie-
tanti interroaativi: anche la deleauziunc socialixta al 
oovcrito (il relatore ha parlato a notne della maayiu-

runza) condivide queste ignobili accuse? L'on. Nenni 
giudica anche lui € infedeli* o « amorali » le migliaia 
di socialisii rnessi alia fame da Pacciardi e dagli altri 
ministri dc della Difesa? 

Purtroppn non 6 possibile querelurp il parlamentare 
democristmno. La norme costituzianali non lo vmtsen-
tono. Ne si pud chiedergli di manifestare il suo coragyio 
civile (se mai ne ha) rinunciando alia immunita parla-
mentare. Kemmeno questo e consent Ho. Perallro limi 
tare il aiudizio all'uomo sarebbe sbagliato: la condanna 
tocca la DC e i suoi « ratori» umani e ideali che pure 
dice di perseguire. Al dc Airoldi st puo chiedere se ha 
il coraggin di ripetere le sue infamanti e false accuse 
in un pubblico contraddittorio. Attendiamo risposta. 

Offende la liberta 
il divieto 
di divorziare 
Cara t7»ii/d. 

sono tanti e tutti validls 
simi gli argomenti pro di 
vorzio: fra tutti pero ce ne 
sono due che a mio avviso 
sono determinant!. II divieto 
del divorzio offende la liber
ta perche e ingiusto che due 
persone che si uniscono in 
matrimonii di propria esclu 
siva volontii se malaugura 
tamente si accorgono che si 
sono sbagliate non possono 
disunirsi di propria volonta. 
perche la volonta di terzi 
non lo permette. Sarebbe 
come se. essendn a I potere 
i fautori del divorzio. si ob 
bligasse a divorziare anche 
chi non vuole. II divieto. 
del resto. offende anche 1 
cristiani veri: perche oppo-
nendosi e come se confes 
sassero che per rimanere 
cristiani occorre c h e vi sia
no costretti. Nessuno. infat
ti. pensa di obbligare chi 
non erode al divorzio a di 
vorziare: e il cristianesimu 
non ha percio nulla da per 
dere. 

CAFIERO SAB.Vnxi 
(Roma'i 

II pessimismo 
dei Rolling Stones 
Cara Unita. 

l'altra sera alia TV. nella 
rubrica * Giovani». tra i 
tanti servizi programmati 
ce n'era uno sui « Rolling 
Stones >. un complesso ra-
gazzi molto «capelloni >. 
mnlto ironici e molto simpa 
tici. Sono stati intervistati e 
tra Ic tante cose che hanno 
detto una mi ha colpito in 
mixi'i particolare. Alia do 
manda < perche siete pessi-
nii'-ti? » uno per tutti ha ri-
?po*to: se fossimo ottimiMi 
non riusciremmo piu a far 
nulla, e. il pessimismo che 
ci spinge. che ci fa essere 
vi \ i . E ' chiaro che non ho 
stenografato le parole, ma 
ne riporto solo il senso. dal 
sapore amaro e anche ar.go-
scioso. Voi che continuate 
la bell a discussione sui gio
vani. mettete nel conto an
che questo: il pessimismo. 
la disperazione di tanti. che 
e un'altra delle mille cose 
nascoste dictro la « ribtllio-
ne» , la «pro tes ta» . il 
< grido >. 

RENATO SASSI 
(Roma) 

I mului quarantennali 
e le cooperative 
Caro direttore. 

la legge n. 590 ( mutui 
quarantennali) escludendo 
le cooperative a proprieta 
indivisa dai benefici previ-
sti. ha frenato lo svihip|Mi 
di questi organismi associa 
tivi e ha praticamente im 
pedito lo svolgimento delle 
loro funzioni sociali. 

Ci siamn rivolti. tramite 
il nostro presidente. ai mag
giori gnippi parlamentari 
della Camera, per sollccita-
re una iniziativa atta ad 
climinare la grave mancan
za. Cio si puo ottcnere a p 
provanrin una legge. per la 
quale sono state presentate 
varie prnfxiste. che preveda 
la estensjone dei benefici 
della legge n. 590 alle coo 
perative di condnzione unita 
del terreno e la rimozione di 
ogni discriminazione in dan-
no delle cooperative 

UN GRUPPO DI SOCI 
DELLA COOPERATIVA 

DI PRODUZ. E LAVORO 
(Massa Lombarda) 

Le proposte alle quali si 
nrhiamano i snei della 
crjoperatna di Massalom-
harda sono state presen
ter dm gruppi del PCI e 
'irl rSI pnno dell'unifica-
Z'One 1st \page n $90. 
rnm'e no'.o. prevede In con 
cewoie ai contadwt d» 
mutui quarantennali per la 
hirmazirme della proprieta 
colt trot rice. Le proposte 
comunista e socialista si 
propongono la sua esten-
sioie alle cooperative a 
proprieta indivisa. 

I deputati comunisti as-
sicurano la continuity del 
loro impegno. perchk le 
due propose siano al pm 
presto mes*e all'ordine del 
ainrrno dei lat ori parlamen
tari. e approvate soltecita-
mer,te. con*aperoli. come 

'Oio. che c» .'i frora di 
fronte ad un problema che 
ra risolto cot tempesti-
nfa per annullare una 
grave ingiustizia e per ot-
tenere in questo campo n-
sultati positivi oltre che 
sul piano sociale. anche su 
queUo tecnico-produttivo. 

On. ALDO D'ALESSTO 
Deputato al Parlamento 

Scrlvtft l«tl»r* bravl, Mdl-
cande con chiarcna nom«, 
cognoma e Indiriize. Oil 
deiltfcra ch« In calca all* 
icttara non compaia il noma. 
ca le precisl. Le letter* non 
firmal*. o tiglate, 0 con 
firma Uleggfbil*. o cho r*> 
cano la tola indicazione « Un 
gruppo dl... a non vengono 
pwbblieat*. 
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